

Reorganizado el Comité Seccional de Siquirres quedando integrado por los siguientes compañeros

Secretario General.....Lindor Jiménez.
 Secretario de Actas.....R. Calderón
 Secretario de Finanzas.....Ramón Sáenz
 Secretario de Agitación y Propaganda.....Edgar Carvajal.
 Secretario de Unidad Campesina...Leonidas Alvarado
 Secretario de Cultura.....David Chinzón
 Secretario Sindical.....Juan Vargas Araya
 Secretario Juvenil.....Otoniel Sequeira

De acuerdo con la nueva reorganización suplicamos a todos los compañeros y organizaciones obreras del país dirigir la correspondencia en relación al Secretario General.

LINDOR JIMÉNEZ,
 Secretario General.

Actividades obrer...

—Viene de la pág. 2a.
 que se les atienda en dicha institución.
 En este caso no queremos dar opinión sin conocer a fondo los motivos. Creemos que se debe, en primer lugar, a que un solo médico no alcanza para atender todos los enfermos y su despacho particular; en segundo, a que el hospital no cuenta con la amplitud necesaria para atender y hospitalizar a todos aquellos casos que así lo requieran.
 Pero lo que sí no creemos justo y por lo que protesta-

El cable de la sem...

—(Viene de la pág. 3.)
 cito inglés no anda de la mejor manera posible, y que la dirección política no camina tampoco muy bien.
 Un ejemplo del descontento creciente de los pueblos democráticos contra la dirección militar y política de la Gran Bretaña, lo constituye el siguiente mensaje cablegráfico, venido esta semana de los Estados Unidos:

WASHINGTON, 23. (PA). — Allen Eastern, senador por el estado de Louisiana, acusó a Gran Bretaña de haber desoído su labor al permitir que Rommel tomara Tobruk. "Me ha causado mucho pesar—añadió—saber que gran cantidad de nuestros abastecimientos cayeron en manos de los alemanes, parte de ellos, intactos; creo que el pueblo norteamericano está ya cansado de enviar alimentos y armas a Gran Bretaña y de que ese país con su población de 40 millones de habitantes se mantenga cruzado de brazos, sin hacer nada".
 En la Cámara de los Comunes ha sido presentada una moción de desconfianza contra Churchill, la que probablemente no prevalecerá, pero que constituye un síntoma grave del terreno que pierde el gran líder político británico como consecuencia de los errores de sus colaboradores y de la ineficiencia de la acción militar en África y de el retraso en la creación del segundo frente.

Contrastando con lo ocurrido en Tobruk, en Sebastopol la guarnición del Ejército Rojo continúa resistiendo contra fuerzas inmensamente superiores, después de 22 días de asedio. Las más tremendas bajas de toda la guerra ha tenido que experimentar la Wehrmacht sin resultados tangibles de los ameriten. Mientras tanto, no obstante las difíciles condiciones de la lucha, la guarnición se cubre de gloria y ha prometido a Stalin, en mensaje que a continuación reproducimos, resistir hasta la muerte. El despacho fechado en Moscú y publicado en Pravda, dice como sigue: "Los buques que llevaron fuerzas desde el Cáucaso, regresaron en busca de otros contingentes llevando mujeres, niños y ancianos cuya presencia era innecesaria en la plaza". Agrega que los que permanecieron en Sebastopol para luchar contra los sitiadores enviaron a Stalin el siguiente mensaje: "Os rogamos tengáis confianza en los defensores de Sebastopol. Defenderemos nuestra ciudad nativa hasta la última gota de sangre. Muerte o victoria".

mos, es que se le esté haciendo el caldo gordo a algunas personas con el pretexto del cobro de dichos impuestos. Nos ha informado persona muy honorable, que en la última sesión de la Junta se presentó el señor Elías Rojas, que es el que se encarga de dicha recaudación, a cobrar la suma de 700 colones por sus servicios prestados durante muy poco tiempo y además los gastos que dicho trabajo le acarrearán. No nos parece justo que mientras los que pagan carecen de asistencia médica, este señor se esté embuchando con la miseria de los trabajadores. Además, no es un elemento que nos merezca confianza, como para ir a fiscalizar las planillas de los finqueros. Turrialba bien lo conoce: es un elemento incapaz que se mueve según sus conveniencias; es un elemento de esos que resultan una verdadera carga para la sociedad, pues nada produce ni nada sabe hacer.

Los trabajadores de Juan Viñas.

En recientes visitas que hemos hecho a dicho lugar, nos hemos enterado de la vida tan miserable en que viven allí las clases trabajadoras. Juan Viñas (Cantón de Jiménez) no es en realidad un cantón independiente. Y aunque llena todas las formas legales, lo del cantonato es un mito. Cuenta con alcaldía, jefatura política, municipalidad, y en lo religioso, aparece como parroquia. Pero en la realidad todo eso es fórmula, pues allí no respira nadie ni mira si no es por boca del amo, por desgracia un alemán, cuyas actuaciones de totalitario no dejan lugar a duda, de que es un Hitler en pequeño, de esos que tenemos que soportar en la Costa Rica democrática. Tienen allí a los trabajadores a tres días por semana y les pagan un colón setenta y cinco céntimos; a los chiquillos, que algo ganan en la finca, los retiraron, reduciendo así más el salario de las pobres familias. Y les dicen que todo esto es consecuencia de la ley de Seguro Social y de las garantías sociales. Los obligan al sistema de "órdenes", y como se van ganando el cinco lo van pidiendo. Pero estas órdenes tienen aceptación sólo en el comisariato de la finca, y como es natural con tan raquítico salario no pueden esperar al sábado para recibir el sueldo, sino que cuando éste llega ya no tienen nada que recibir. Mientras tanto, el comercio local establecido, no espera más que su propia ruina pues a la gente no le queda un cinco con que comprar en donde mejor le convenga. Es muy triste la situación de esta gente: viven esclavizados y atormentados por un extranjero, como si no fueran hijos de Costa Rica. Cuando llegamos nosotros no se arriesgan a dirigirnos la palabra pues temen que los vean de la finca y otro día los echen de patitas a la calle.

Nosotros creemos que el gobierno debiera de afrontar

ese problema, ya que se trata de varios centenares de costarricenses. No hay razón para que vivan esclavizados a un extranjero que sólo pretende explotar a nuestra Costa Rica y matar de hambre a sus hijos.

DE CARTAGO

La especulación manifiesta de varios comerciantes provoca fuerte reacción en las clases trabajadoras.
 El domingo pasado, como de costumbre, los trabajadores, tanto del campo como de la ciudad, concurrieron a hacer sus compras al mercado, pues el domingo es el día de comercio.

Pero este domingo fué un día de angustia para los trabajadores, pues al llegar a comprar su principal alimento que es el maíz, se encontraron con que no se hallaba un solo grano en el mercado.

La indignación se manifestó hasta el grado de exigir a las autoridades, a que el maíz que estaba acaparado fuese puesto a la venta.

Las autoridades, interpretando la justa queja del público se dirigieron a los comerciantes obligándolos a expender ese artículo.

El maíz que se logró poner a la venta, fué rápidamente agotado, por lo que hubo que pedir un camión de este artículo a San José, para satisfacer, en parte, la demanda.

Nosotros, a la par de reconocer el celo desplegado por las autoridades, tenemos que debles a estos señores, que no deben concretarse a revisar sólo el mercado y bodegas instaladas en el centro de la ciudad, sino buscar también en las afueras, esto es, en el campo.

Sabemos que en ciertos lugares del campo hay trojas y maíz ya listo para el expendio, que está escondido, en espera de lanzarlo al mercado cuando haya escaseado y desde luego, venderlo a precios prohibitivos.

Las autoridades tienen que actuar sin contemplaciones. Sabemos que parte de los comerciantes inescrupulosos, que se dedican a comerciar con el hambre del pueblo, son dirigentes políticos, por lo que la clase trabajadora debe ver quiénes son los que luchan en su favor, y cuáles son sus explotadores.

Nuevo Comité Seccional de Cartago

En fecha reciente fué renovado el Comité Seccional, el cual quedó integrado en la siguiente forma:

Srío. Gral., Mario Mata; Finanzas, Ricardo Morales; Organización, Dionisio Hernández h.; Propaganda, Carlos Aragón; Actas, Paulino Brenes; Sindical, José María Rojas; Campesino, Rafael Loría y Juvenil, Alvaro Zúñiga.

Comité de la Célula Central: Srío. Gral., Otilio Alvarado; Organización, Noé González; Finanzas, Eduardo Carranza; Propaganda, Oscar Gallardo.

Corresponsal.

DE PUERTO CORTES

Puerto Cortés, junio 3 de 1942.

Sr. Director de TRABAJO San José.

Muy estimado señor:

Leyendo su semanario, he visto la lista de precios de los artículos dada por la Comisión de Abastos, y en consecuencia, me permito darle amplia y detallada información de los precios de los artículos de 1ª necesidad que se venden por acá, ya que ese semanario—TRABAJO—es el único que aborda la verdad y la justicia.

Tenemos los siguientes precios de plaza y al detalle: Carne de res posta a 0,90 libra; hueso, 0,80 libra; hígado a 1 colón libra.

Carne de cerdo: lomo grande, 1,50 libra; posta de cuarto, 1,25 libra; hueso, 1 colón libra.

Arroz: primera se cotiza por mayor a 25 colones quintal, para

En el ejercicio de mi profesión...

—(Viene de la pág. 1ª)

rollado en un ambiente tranquilo, que honra al pueblo de Costa Rica. Pero he de decir, que si ella hubiera traído un tormento, jamás hubiera echado pie atrás. Forjado y templado mi espíritu en un sentimiento de cristianismo social, no podía cerrar mis ojos ante la evidencia de que la estructura social no estaba acorde con los intereses del pueblo costarricense. Muchos han llegado a esta convicción por medio de estudios, pero a mí desde muy joven esos vitales principios golpearon con violencia mi corazón. En el ejercicio de mi profesión médica yo palpé cuáles eran las necesidades del pueblo, cuál la situación de ancianos y de niños indefensos, y lo exiguo de los salarios que no permiten vivir como debe vivir un ser humano.

Los trabajadores...

(Viene de la pág. 1ª)

habitaciones humanas pues en la actualidad los trabajadores duermen teniendo por única protección un techo de hojas; no hay paredes y los zancudos se los comen; duermen en tarimas de cañas. La comida es el plato de siempre del trabajador: arroz y frijoles medio zancochados, y bananos. El contratista los obliga a comer la comida que él les da. Si no, se van del trabajo. Hay trabajadores que se han llevado a su

Más de 5 mil tra...

—Viene de la pág. 3ª

es que esas garantías son las garantías del pueblo y que de nosotros va a depender que esas garantías sean literatura o cristallenen en realidades. Si el pueblo se cruza de brazos, esas garantías no se cumplirán o el Gobierno retrocederá en cuanto las fuerzas de la reacción arremetan contra él. Pero si nos movemos como lo estamos haciendo, nadie podrá impedir que las garantías sociales garanticen realmente los intereses de la clase trabajadora. No estamos viendo intereses electorales de nadie. No estamos apoyando los errores que ha cometido este gobierno, ni silenciándonos ante los que pueda cometer en el futuro. Estamos apoyando una reforma constitucional que es un acierto del Gobierno y que conviene al pueblo. Ante esta realidad, nosotros no podemos escatimarle un aplauso al señor Presidente de la República. Pero sin perder nunca de vista que las grandes transformaciones sociales no pueden ser obra de los gobernantes individualmente considerados, sino que tienen que ser obra de los pueblos organizados y beligerantes".

Memorial q' la comisión entregó al Presidente de la Rep.

Sr. Dr. Rafael Angel Calderón G. Presidente de la República.

Nosotros, trabajadores de Siquirres, tanto obreros como campesinos, CONSIDERANDO: sus últimas actuaciones en beneficio del pueblo trabajador, con fe que será oída nuestra petición, solicitamos una vez más su cooperación, para por su medio conseguir una mejora en nuestros salarios, pues son demasiado bajos en relación con el precio de los artículos de consumo diario.

Esperando ser oídos, nos suscribimos, atentos y S. S.,

Bolívar Chavarría M., Aristides Alvarado, Luciano Barquero, W. A. Petrage S., Pacífico Méndez, Samuel Shelden, Gmo. Chaves, Rogelio Villalobos C., Hugo Fonseca, Juan Arias, Isaias Taylor, Juan Vargas Araya, Gonzalo Gómez Quesada, Gilberto Ugalde, José R. Cáceres, Rafael García G., Ramiro Corella U., Alfredo Garró B., José Herrera C., Lindor Jiménez Ch., Alfonso Ching, Lastenia Coronado, Jorge Bennett, José Shelden, Braulio Rojas, Otoniel Araya Romero, por Petronilla Corrales (f) Otoniel Araya; Gregorio Fernández V., Edgar Carvajal C., Claudio Quirós, Jesús Ovarés, Soney James, Marcos Vargas, Reinaldo Cerdas, Francisco Sanabria Valverde, Eduardo Durán, Dolores Alfaro, Fernando Vargas Acosta, Miguel Chaverri B., José J. Navarro M., Alejandro Navarro, Antonio Sancho, Marcial Rojas, Ricardo Aguilar, Jacinto Zamora L., Juan Núñez, Jesús Rosas Molina, Rafael Sandi M., José Mora Bonilla, Víctor Alex. Grant, Santiago Ortiz, Juvenal Muñoz Mora, Pánfilo Brenes Vargas, Carlos Brenes Perera, J. Hernández B., Rosendo Hi-

evaporada, 1,10 el tarro; manteca, 4,50 la libra; queso duro, 1,40 libra; queso suave, 1,80 libra. Así por el estilo; estos son los precios que rigen en esta zona. Como Ud. comprenderá, es mucha la usura que hay en todos los precios. Lo mismo sucede en el infuquinato: cualquier rancho de paja vale 25 y 30 colones al mes. Piezas de madera, de cuarto y cincina, 60 colones al mes. Casas de tres departamentos, 75 y 80 colones al mes. Sin agua, mal servicio sanitario y otros defectos antihigiénicos.

No dudo que ustedes pondrán estas irregularidades en conocimiento de las autoridades y el pueblo sabrá agradecer al órgano TRABAJO, todo lo que pueda hacer en favor del mejoramiento de la vivienda y los artículos de primera necesidad.

De ustedes, muy atto., s. s.

Juan Ignacio ARGUEDAS.
 Juan Ignacio ARGUEDAS.
 Juan Ignacio ARGUEDAS.

Y entonces, me hice la promesa de que algún día había que ponerle coto a esa situación y hacer algo por los desheredados de la fortuna. Pero no como una limosna que se da y envilece sino como un derecho del pueblo. Nada pudieron hacer en contra de estas reformas sociales las maniobras políticas. Quien hace abandono de los intereses nacionales y los pospone a los intereses políticos es un mal costarricense. Quiero decir, con la más íntima satisfacción, que mi mayor empeño ha sido el de llevar a la Constitución estos derechos de este pueblo, que tiempo atrás ha estado abandonado por las realidades. Al agradecerlos una vez más este apoyo quiero manifestaros que, hoy en el Poder, y mañana en la llanura, seguiré trabajando empeñosamente por ocupar un lugar de combate en la jornada de las reivindicaciones".

mujer para que les asista, pero ésta no puede prepararles la comida sino que tiene que comer también lo que da el contratista.

El Sr. Presidente prometió a la Comisión el mejoramiento de vida de los trabajadores de aquella región y estuvo de acuerdo en que todo lo que pedían era justo. La Comisión regresó a Siquirres llena de fe en la palabra del Sr. Presidente.

La Comisión aprovechó la oportunidad de esta entrevista, para entregar al Sr. Presidente un memorial firmado por más de 300 trabajadores de diferentes fincas y centros de población de la zona atlántica, piden al Jefe del Estado interponga su influencia para que mejoren sus condiciones de vida.

EN RESPUESTA A LOS

—Viene de la pág. 1a.

cosas: Primera, que desprestigiando la persona del c. Mora perjudican el prestigio del Partido Comunista; y segunda, que desprestigiando al Partido Comunista, perjudican la vanguardia del Frente Nacional Anti-nazi, y dificultan la formación de la Unidad Nacional. Impedir la Unidad Nacional a toda costa parece ser la consigna de estos miserables.

La calumnia que se circula ahora es la siguiente: Que Manuel Mora se vendió al Gobierno y que la prueba es que tiene una finca de sesenta mil colones en San Carlos. Para darle visos de verdad al asunto, se apoyan en los viajes que a menudo hace dicho compañero a San Carlos. Como lo saben los compañeros del Partido, la finca de sesenta mil colones de que hablan los deslenguados, es una finca de don Domingo García. En esta finca hay un aserradero, que fué arrendado por el señor don Víctor Quesada y el c. Mora; éste último en representación de nuestro Partido. De manera, pues, que la tal finca sigue siendo propiedad de su dueño, y administrada por él mismo. Y que lo que tiene el c. Mora, junto con don Víctor Quesada, es un simple derecho de arriendo sobre el aserradero. Si tal arriendo llegara a dejar algún beneficio, éste sería cedido por él a nuestro Partido.

No queremos terminar esta nota sin advertir a los quinta columnistas, que estamos dispuestos a ir a todos los extremos para impedir que continúen su nefanda labor. Inclusive apelaremos a la violencia. Nosotros no somos franciscanos ni nada por el estilo y sabemos castigar a los calumniadores como se merecen.

LOS FRUTOS DEL

—Viene de la pág. 2a.

tro de Salubridad, diciéndole que este no era un trabajador sino un matadero de hombres. Se le explicaba la forma antihigiénica en que se vive; el Sr. Ministro—inventor de aquello del "peón-mariposa"—nunca contestó y las cosas siguen peor que antes.

Es de necesidad que un delegado del gobierno venga y se convenza, pero que no venga a ser huésped de la Compañía, sino que venga a los campamentos, que vea por su propia vista la clase de alimentación con que se vive y trabaja.

Fraternalmente,
 Edgar Carvajal C.